



Katholische Pfarrgemeinde

St. Nikolaus von der Flüe

Büttelborn * Klein-Gerau * Berkach * Dornheim



„Gemeinsam aus der Quelle schöpfen und aus ihrer Fülle weitergeben.“

Gesellschaftliche Wahrnehmung

Hierzu wurden die Interviews mit Gemeindemitgliedern aber auch mit Menschen, die keinen weiteren Bezug zur Pfarrgemeinde haben, geführt.

1. Die wichtigsten Erkenntnisse?

- die lokalen Gegebenheiten in den Blick nehmen
- gemeinschaftliche Werte / Anlaufstellen fördern
- Vertrauen – Wertschätzung – Dialog auf Augenhöhe
- Generationen übergreifend wirken

2. Unser Lebensraum?

- 4 Gemeindeteile (Büttelborn, Klein-Gerau, Berkach, Dornheim) in 2 Kommunen (Büttelborn, Groß-Gerau)
- 4 verschiedene evangelische Kirchengemeinden als Partner in der Ökumene
- starke Vereinsstrukturen in allen Gemeindeteilen
- 2 große Neubaugebiete (Büttelborn, Dornheim) – Schlafstätte
- ideale Verkehrslage – Lärmbelästigung

3. Was brauchen die Menschen?

- individuelle Ansprache
- kirchliche Gemeinschaft als Anker / Orientierung
- Nährwert des Glaubens erfahrbar machen
- Transparenz

Die Sozialraumdaten

Hier die Zahlen für unsere Pastorale Einheit – also für den Pfarreienverbund Groß-Gerau / Büttelborn.

	Groß-Gerau	Büttelborn
Gesamtbevölkerung	25.927	15.084
Singles / Alleinstehend	37,53%	37,53%
Partnerhaushalte ohne Kinder	33,84%	33,30%
Alleinerziehende	4,03%	3,76%
Partnerhaushalte mit Kindern	18,41%	19,99%
Bewohner ohne deutschen Pass	21,25%	15,42%
Jugendquote	17,42%	17,52%
Seniorenquote	20,13%	19,31%
Arbeitslosenquote	3,33%	2,59%
Grundsicherung im Alter	3,35%	1,82%
Empfänger Sozialleistungen unter 15 Jahren	594	275

Quelle: Sozialmonitoring des Kreis Groß-Gerau 2019

*Zusammengestellt von der Projektgruppe Pastoraler Weg und vom Pfarrgemeinderat in seiner Sitzung am 05. März 2020. Die Ergebnisse dienen als Grundlage für die weiteren Beratungen in unserer **Gemeinde** und im **Dekanat**. Diese Erkenntnisse fließen zusammen mit den Ergebnissen aus anderen Gemeinden, Pastoralen Einheiten und Kirchorten in die Beratungen des Dekanates ein und wurden beim 1. Ratschlag des Dekanates am 07. März 2020 in Groß-Gerau präsentiert. Sie wurden durch die Dekantsversammlung, coronabedingt, erst am 27. August 2020 in Kelsterbach verabschiedet.*

→ Siehe Textdokument und Präsentation zu Pastoralen Bestandsaufnahme des Dekanates!